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 Kultur-, Schul- und 

Sportausschuss 

 
 
 

Hansestadt Stendal, 16.10.2024 

 

Niederschrift über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Kultur-, Schul- und 
Sportausschusses 

 

Tag der Sitzung: Dienstag, 01.10.2024 

Ort:   Rathaus, Kleiner Sitzungssaal, Markt 1, 39576 Hansestadt Stendal 

Beginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:15 Uhr 

 
Anwesend sind: 
 

Vorsitzende/r 
Ludwig, Peter 
 

 

Mitglieder 
Bachmann, Janine Vertretung für Jacobs, Christina 
Bittner, Matthias Vertretung für Witte, Franziska 
Freytag, Fred  
Güldenpfennig, Christel  
Lippmann, Dirk  
Schlafke, Jürgen Vertretung für Dr. Brettschneider, Wiebke 
Schmidt, Sebastian Vertretung für Tuchen, Christian 
Seidel, Gesine  
Zeller, Miriam  

 

Protokollführer/in 
Kahl, Andrea Vertretung für Greczmiel, Daniela 

 

Sachkundige Einwohner/innen 
Babel, Stefanie  
Grzonka, Ulrich  
Güldenpfennig, Jürgen  

 

von der Verwaltung 
Ogorreck, Anne  
Schreiber, Marcus  
Schulz, Elisabeth  
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Gäste 
Goroncy, Rico  
 
Entschuldigt fehlen: 
 

Sachkundige Einwohner/innen 
Kremkau, Tobias  
Werneke, Martin 
 

 

von der Verwaltung 
Fried, Sylvia  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

 2   Feststellung der Tagesordnung  
 3   Einwohnerfragestunde  
 4   Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 13.08.2024 
 

 5   Bestätigung investive Sportförderung 2025 VIII/0071 
 6   Sportförderung 2024 VIII/0070 
 7   Bericht der Verwaltung  
 8   Anfragen/Anregungen  

Nicht öffentlicher Teil 

 9   Beschlussfassung über die Niederschrift des nichtöffentlichen 
Teils der Sitzung vom 13.08.2024 

 

 10   Jahresabschluss 2023 der Altmark Oase Sport- und Freizeitbad 
Stendal GmbH 

VIII/0069 

 11   Bericht der Verwaltung  
 12   Anfragen/Anregungen  
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

 

zu TOP 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 

 Herr Stadtrat Ludwig eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 

zu TOP 2   Feststellung der Tagesordnung 
 Herr Stadtrat Ludwig erläutert die Tagesordnung ohne weitere Fragen zum 

Sachverhalt.  
 
Die anwesenden Stadträte stimmen der Tagesordnung einstimmig zu.  
 
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   einstimmig beschlossen  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 10 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

  
zu TOP 3   Einwohnerfragestunde 
 Es liegen keine Fragen vor. 

 
zu TOP 4   Beschlussfassung über die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sit-

zung vom 13.08.2024 
 Keine weiteren Fragen zum Sachverhalt.  

 
Die anwesenden Stadträte stimmen der Beschlussfassung vom 13.08.2024 
einstimmig zu.  
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   einstimmig beschlossen  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein: 0 

Enthaltung: 2 
 

  
zu TOP 5   Bestätigung investive Sportförderung 2025 
VIII/0071 Frau Schulz bittet um Änderungen.  

 
Geänderter Beschlussvorschlag: 
„Der Ausschuss für Kultur, Schule und Sport bestätigt den Vorschlag der 
Verwaltung gem. Anlage 1 zur Förderung investiver Maßnahmen von Sport-
vereinen für das Jahr 2025 entsprechend der Neufassung der Richtlinie der 
Hansestadt Stendal zur Förderung von Sportvereinen und die Gewährung von 
Zuschüssen zur Förderung des Sports vom 15.12.2014.“ 
 
Der Ausschuss bestätigt die Änderung der Beschlussvorlage und stimmt ab. 
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Herr Stadtrat Ludwig zeigt Befangenheit an und enthält sich der Abstimmung.  
Die anwesenden Stadträte stimmen einstimmig zu. 
Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss für Kultur, Schule und Sport bestätigt die eingereichten Anträge 
auf Förderung für Investive Maßnahmen von Sportvereinen für das Haushalts-
jahr 2025 entsprechend der Neufassung der Richtlinie der Hansestadt Stendal 
zur Förderung von Sportvereinen und für die Gewährung von Zuschüssen zur 
Förderung des Sports vom 15.12.2014. 
 
Ja 3  Nein 0  Enthaltung 6  Befangen 0   einstimmig beschlossen  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 

Nein: 0 

Enthaltung: 6 
 

  
zu TOP 6   Sportförderung 2024 
VIII/0070 Frau Schulz erläutert die Vorlage 

Die Fördersumme für das Jahr 2024 beläuft sich auf eine Höhe von  
200.600,00 €. 
Für das Jahr 2023 waren die Vereine aufgefordert, neben dem Verwendungs-
nachweis, auch eine detaillierte Aufstellung ihrer Ein- und Ausgaben einzu-
reichen. Geprüft wurden Kosten für die Unterhaltung und Bewirtschaftung der 
Sportstätten, sowie Ausgaben für den Trainings- und Wettkampfbetrieb. 
Als Obergrenze der Förderung wurde ein Maximalbetrag von 15.000,00 € an-
gesetzt um das Budget zu halten. 
 
Herr Stadtrat Schlafke übt starke Kritik. Das Verfahren sei undurchsichtig. 
Er sieht die Vorlage als Nötigung. Er fragt auf welcher Grundlage der Maximal-
betrag i. H. v. 15.000,00 € festgelegt wurde. Er wünsche sich mehr Transpa-
renz.  
Herr Stadtrat Schlafke fordert die Vorlage zu überarbeiten. 
 
Herr Goroncy merkt an, dass er via Mail vom 27.09.2024 um Beantwortung 
der Rückfragen seiner Fraktion gebeten habe. 
 
Frau Schulz weißt wiederholt auf das Mitwirkungsverbot gem. §33 (1) KVG 
LSA hin. 
 
Frau Stadträtin Zeller merkt ebenfalls das Fehlen von Transparenz an. Sie 
wünsche sich eine genaue Aufstellung aller Vereine und fordert einheitliche 
Kriterien. 
 
Herr Stadtrat Ludwig fragt welche Fassung gültig sei. 
 
Frau Schulz - letzte Fassung siehe letzte Session  
 
Herr Stadtrat Ludwig Frage bezüglich des Pachtvertrags 05/2024, Zusam-
menhang mit den Berechnungen für das gesamte Jahr 2024  
 
Frau Schulz erklärt, dass es keine Einsicht von Fördermitteln einzelner Verei-
ne geben wird, wenn dann nur zu allen Vereinen.  
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Frau Schulz fragt, ob es wirklich gewünscht sei, dass alle Vereine die Finan-
zen offenlegen und erklärt, dass die Einnahmen bei der Planung nicht berück-
sichtigt worden sein. 
 
Herr Stadtrat Schlafke fragt, was zu den förderfähigen Ausgaben zählt und 
wie gefördert wird und warum dann noch Anträge einzureichen sind. 
 
Frau Schulz erläutert, dass jeder Verein einen Zuwendungsbescheid erhält. 
Nach Prüfung der Verwendungsnachweise erhält jeder eine Abrechnung, in der 
die Höhe der zuwendungsfähigen Ausgaben beziffert ist. 
 
Frau Stadträtin Güldenpfennig fragt auf welcher Grundlage die Bescheide 
erstellt wurden und ob Akteneinsicht möglich sei.  
 
Frau Schulz bestätigt, dass Akteneinsicht möglich sei – ggf. nach vorherigem 
Stadtratsbeschluss. 
 
Frau Stadträtin Seidel sehe ebenfalls keine Transparenz und merkt an, dass 
die Kosten im laufenden Jahr höher ausfallen können. 
 
Frau Schulz berichtet, dass 2023 die Höhe der Fördermittel einmalig ange-
passt wurde. 2024 wurde als Grundlage der Ermittlung der Fördermittelhöhe 
die Verwendungsnachweise 2023 zu Grunde gelegt umso eine gerechte Ver-
teilung der Gelder zu gewährleisten. 
 
Herr Stadtrat Ludwig fragt, ob es Prüfberichte für die Abrechnung der Ver-
wendungsnachweise 2023 gebe. 
 
Frau Schulz bestätigt dies. Die Prüfberichte sind in Arbeit. Jeder Verein erhält 
eine schriftliche Abrechnung. 
 
Frau Stadträtin Güldenpfennig gibt zu bedenken, was passieren würde, 
wenn der Vorlage nicht zugestimmt würde und wann dann die Gelder der aktu-
ellen Förderrichtlinie ausgezahlt werden könnten. 
 
Herr Stadtrat Schlafke fordert innerhalb der nächsten 2 Wochen eine voll-
ständige Auflistung der Ausgaben aller Vereine. 
 
Herr Stadtrat Ludwig zeigt Befangenheit an und enthält sich der Abstimmung. 
Die Beschlussvorlage ist abgelehnt 
 
Ja 3  Nein 3  Enthaltung 3  Befangen 1   abgelehnt  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 

Nein: 3 

Enthaltung: 3 
 

  
zu TOP 7   Bericht der Verwaltung 
 Frau Schulz: Vorstellung von Fr. Kahl  
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zu TOP 8   Anfragen/Anregungen 
 Herr Stadtrat Lippmann fragt nach dem Stand der Sporthalle – Grundschule 

am Stadtsee. 
 
Frau Schulz Diese Anfrage kann nicht beantwortet werden, da die Zuständig-
keit beim Hochbauamt liegt. Sie wird im Session eingestellt. 
 
Herr Stadtrat Ludwig, fragt nach dem Stand der Sportlerehrung.  
 
Frau Schulz beantwortet die Frage im nicht öffentlichen Teil. 
 
   
 

 
 
 
Peter Ludwig    Andrea Kahl 
Vorsitzende/r    Protokoll 
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